

南三陸町震災復興祈念公園の中に立つ防災対策庁舎



宮城県慶長使節船ミュージアム サン・ファン館 館長

ひらかわ あらた
平川新

未来への航路

震災遺構を残す意義

マスコミなど13人が集まり、2012年の春に「3・11震災伝承会」が発足しました。

同会では、被災建造

東日本大震災は、石巻市を始めとする沿岸被災地に甚大な被害を与えた。その惨状を記録にとどめて後世に伝えるため、国内外の機関でいくつもの震災アーカイブ(記録保存)が設けられています。東北大大学でも震災直後に「みちのく震録伝」を立ち上げ、写真・動画の収集を始めました。

その後、「みちのく震録伝」を立ち上げ、写真・動画の収集を始めました。

東日本大震災は、石巻市を始めとする沿岸被災地に甚大な被害を与えた。その惨状を記録にとどめて後世に伝えるため、国内外の機関でいくつもの震災アーカイブ(記録保存)が設けられています。東北大大学でも震災直後に「みちのく震録伝」を立ち上げ、写真・動画の収集を始めました。

震災遺構の保存

困難なので、国や県の

施策として震災遺構を

選定し、保存してほし

いと要望したのです。

遺構保存の意義を理

解された村井知事は國

に働きかけ、その結果

2013年11月15日、

復興庁は各市町村につ

き1か所を対象に、保

存のための初期費用を

補助するという方針を

表明しました。

国が上から

指定するのではなく、

地元が残したいと考え

る遺構を対象にしたの

です。7市町から9件

宮城県の震災遺構会議

井知事は翌12月18日、

「宮城県震災遺構有識者会議」(座長・平川新)を設置し、県内の市町から遺構候補を募りました。

宮城県の震災遺構会議

者会議」(座長・平川新)を設置し、県内の市町から遺構候補を募りました。

宮城県震災遺構有識者会議

者会議」(座長・平川新)を設置し、県内の市町から遺構候補を募りました。

宮城県震災遺構有識者会議

者会議」(座長・平川新)を設置し、県内の市町から遺構候補を募りました。

宮城県震災遺構有識者会議

者会議」(座長・平川新)を設置し、県内の市町から遺構候補を募りました。

宮城県震災遺構有識者会議

者会議」(座長・平川新)を設置し、県内の市町から遺構候補を募りました。

ただし多くの犠牲者が

体かをすぐに決めるの

でした。

沼市の気仙沼向洋高校

を出した防災対策庁舎

と荒浜地区建物基礎群で

保存すべき価値があ

ります。

同会議では、①津波

の破壊力を示す痕跡が

なっています。石巻市から

は、解体を望む「遺族

がいる」とされたのは、南

三陸町の防災対策庁舎、氣仙

崎の女川交番、石巻市門脇小

学校、女川町の女川交番、

仙台市荒浜小学校、

本近世史、歴史資料保

存する意義がある」と

回に紹介します。



津波で根こそぎ倒れた女川交番